

戸木だより

津市立戸木小学校だより

2022. 9. 2. No.16

2 学期開始！

今年は、行動制限がない久しぶりの夏休みでしたが新型コロナウイルス感染症が猛威を振るい、予定していたことを十分できなかった人が多かったのではないかと思います。まだまだ感染拡大が続く中で2学期開始となりましたが、子どもたちは嬉しそうに、「校長先生、夏休みこんなことしたよ。」という話をしてくれます。一人一人夏休みの過ごし方は違うけれど、2学期に向けての活力を充電してくれていると嬉しいです。今学期は各学年、修学旅行をはじめ校外学習や出会い学習を計画しています。子どもたちが楽しみにしている学習が予定通り実施できるように、引き続き必要な場面でのマスクの正しい着用、手洗い、換気、消毒、ソーシャルディスタンスと言った基本的な感染予防に努めていきます。健康観察カードは1学期同様実施しますので、同居のご家族も含めての健康観察を引き続きよろしくお願いいたします。

また夏休み中、第2回PTA環境整備作業をしていただきました。通学路の草刈り、運動場の草刈り、溝掃除、校舎内の清掃などとてもきれいにしていただきました。ありがとうございました。

9月の主な行事予定 ※保健関係、各学年の行事はそれぞれのたよりをご覧ください。

2日(金)給食開始(4限授業) 5日(月)平常授業開始 委員会

12日(月)クラブ 22日(木)避難訓練(地震対応) 29日(木) 30日(金)修学旅行(6年)

徒然なるままに ～歴史的意味が深かった戸木城址～

戸木小学校は、木造氏によって築かれた戸木城の跡地に建てられています。津市の指定史跡として、校舎北側に石碑が建てられています。時々県内外からその石碑を見学にいらっしゃいます。この夏休みも愛知県小牧山城史跡情報館の方がお越しになり、お話を伺いました。

今から400年以上前に起こった戸木城での戦いが、織田信長亡き後の後継者争いの一つである小牧・長久手の戦い(徳川家康と織田信長の二男の信雄 VS 羽柴秀吉の戦い)に大きな影響を及ぼしていたこと、秀吉勢が攻め入った北伊勢地方の織田・徳川勢の城は次々と攻め落とされましたが唯一攻め落とされなかった城が戸木城だったことなどを詳しく教えていただきました。もし戸木城が他の城と同じようにすぐ落城していたら、秀吉勢の大軍が小牧・長久手に集結し、徳川家康が敗れていたかもしれないとのことでした。そうなら江戸時代が来なかったかもしれない。私見であるけれどそのくらい小牧・長久手の戦いにおいて戸木城の戦いは重要であったというお話を聞かせていただきました。歴史が変わったかもしれないとお聞きして驚くと同時に、戸木城址の歴史的意味の深さを感じる機会になりました。学校へお越しの際は、ぜひ石碑と案内板をご覧ください。

